

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plazuela del Corralillo, núm. 28.

NÚMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67.—ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

EPOCA 2ª

Miércoles 23 de Noviembre de 1898

En Salamanca, un mes. 1'25 pts Fuera de idem, un trimestre. 4'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NÚM. ATRASADO 10 cts.

NUM. 68

XIV—Núm. 4074

RICARDO NIÑO CIRUJANO-DENTISTA

Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones principal

PASTOS

Se arriendan los de primavera é invierno de la tercera porción del monte "Villoria de Buenamadre". Dirijirse al montaraz del mismo, Bernabé Cruz.

BONITA OCASION

Se vende un coche charret en excelentes condiciones, y un caballo con todos sus arreos por la mitad de su valor; para tratar del precio y condiciones, pueden dirigirse al taller de Bomati. Tambien se vende una yegua normanda para tiro

SE VENDE la casa de la calle del Consuelo, núm. 24 Tiene pañera, cuadra, corral y pozo. Informará hijo de Blas Gómez, Plazuela del Peso, frutería.

Leonor Ramos MODISTA

PROFESORA EN CORTE Se dan lecciones de corte á domicilio, ó en su casa, Plazuela de Santa Teresa, número 17

¡ALTO Y FIJARSE! GRAN REBAJA DE PRECIOS

En la Almoneda de muebles usados, de Calzada, se acaban de recibir gran remesa de muebles procedentes de una testamentaria de Madrid, lo que pone en conocimiento de su numerosa clientela, la que encontrará sillerías, espejos, lavabos, chineros y librerías, armarios de luna, entredoses, mesas de comedor y la mar de objetos; buenas cortinas con guardamayetas, un chubasqui y una estufa, todo con tubería; hermosa mesa de comedor para doce cubiertos.

No dejar de visitar esta casa, y os convenceréis de la baratura de los muebles que anuncia. Esta casa compra y cambia toda clase de muebles usados.

Se venden arpilleras muy baratas.

41, Doctor Riesco, 41, (antes Toro)

ALMONEDA en la Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1 MUEBLES USADOS

En esta acreditada casa encontrarán gran surtido de muebles al alcance de todas las clases de fortunas y entre ellos los siguientes:

Sillerías para sala y gabinete, armarios para comedor, roperos, librerías, grandes zafra para aceite, bancos para escuela, cómodas, armarios de luna, mesas para escritorio, catres, tinajas, esteras, lavabos para señora, gran surtido de espejos, sillas de todas las clases, mesas para comedor, pianos verticales y de mesa, camillas é infinidad de artículos que se dejan de enumerar.

Se compran toda clase de muebles, bien sea por trasladarse sus dueños, ó por querer reponerlos.

Se componen roturas de cristal y porcelana. No confundirse, Plazuela de Santa Eulalia.

SE VENDE

la casa núm. 38 de la calle del Dr. Riesco (antes Toro) con sus dependencias, corrales, huerta y cochera, en junto ó en parcelas, con arreglo á las condiciones que se hallan de manifiesto en la misma casa.

El Adelanto

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

El Adelanto es el diario de mayor circulación de la provincia

Hay que hacer algo

Es locura insigne pensar que, si seguimos apegados á una funesta rutina, lograremos afrontar con éxito la difícil situación que se avecina.

Llegado el momento de liquidar las cuentas de tres guerras, el país contribuyente habrá de ser quien, al fin y á la postre, pague.

Imposible aumentar los impuestos á la riqueza que hoy tributa y que ya no puede soportar los que pesan sobre ella.

En cambio, si logramos crear nuevas fuerzas productoras y elementos nuevos de riqueza, á los que imponer proporcionada tributación, podremos irnos rehaciendo poco á poco, y tras tanto desastre, resurgirá algún día una España nueva.

Veneros hay por explotar, y mucho nos queda que hacer en agricultura é industrias, para ponernos al nivel de otros pueblos. Así lo van ya comprendiendo diversas comarcas de la nación, donde los capitales se asocian para acometer empresas que, desentruadas con acierto, pueden ser fructíferas.

Con un capital de 2.000.000 de pesetas se ha creado en Valladolid una sociedad titulada "Azucarera de Castilla", que se propone desarrollar una importante industria, la fabricación del azúcar de remolacha, y estimula á los labradores de la región que se dediquen al cultivo de esta planta.

A este propósito nos recuerda una persona entendida en estas materias, que algo parecido pudiera también hacerse en esta provincia y nos dice que, con un capital menor que el de los vallisoletanos, pudiera aprovecharse para análogos fines un gran salto de agua, en punto próximo á la frontera portuguesa, salto que daría fuerza motriz para la industria azucarera y líquido suficiente para el riego de la planta, que podría ser cultivada en grandes extensiones de terreno.

Todo esto podría lograrse mediante la asociación.

Allá va la idea. Recójala alguien, si parece buena; y procure convertirla en realidad.

Por menós principiaron otras empresas, que después se desarrollaron con gran prosperidad.

L. C.

DESDE PARIS

Durante la pasada quincena, el París novelero ha tenido sobrados asuntos para dar rienda suelta á su imaginación impresionable; Dreyfus y todas las fases de su

proceso, Fashoda, el discurso de Chamberlain, la vista de la causa de Wacbe; todo ha servido de tema á las conversaciones que en no pocos casos, por los tonos violentos empleados, parecían verdaderas disputas.

Verdad es que el pueblo francés, antes de venirse á las manos, agota toda la fraseología y es lo más común en él, ver trocada la cólera más viva en un diluvio de palabras de tal índole, que una sola en España sería suficiente para dar al traste con toda la paciencia del genio más apocado.

Así es que, si bien á cada paso se oye llenar de canallas á los partidarios de Dreyfus por sus contrarios y recíprocamente, raro es el caso en que se ve la policía obligada á intervenir para separar á los contendientes.

Hasta la fecha parece que van ganando la partida los dreyfusistas; por de pronto, ya se ha comunicado al condenado de la Isla del Diablo, según comunica el Gobernador de la Guyana francesa, la decisión de la Cour de Cassation, participándole á la vez que en breve le serán enviados por correo ciertos documentos que le es indispensable conocer para que pueda preparar su defensa.

Con todas estas medidas, la prensa antijudía pone el grito en el cielo y no pasa día sin que el público lea algún nuevo detalle, que, á concederle entera veracidad, demostraría palpablemente la culpabilidad indiscutible del oficial degradado.

En contraposición á estos clamores de rancia patriotía, se contemplaba días pasados por todas las calles de la grande ville, el animado cuadro de grupos de alegres conscritos, defensores de la patria donde vieron la luz por vez primera y en apoyo de cuya integridad ó derechos se disponen á perder hasta la última gota de su sangre, si necesario fuera.

Aquí se confunden todas las clases, y á quien no está acostumbrado, le sorprende extraordinariamente ver mezclados en abigarrado conjunto el obrero de encallecidas manos, con el ayer elegante señorito, que paseaba enguantado por los Campos Eliseos, ó el travieso y decidido estudiante del barrio latino; todos ellos, con su mochila á la espalda, coreando alegres y satisfechos los couplets del intencionado y picante vandeulle, ó la patriótica marcha guerrera.

De todos ellos, el grupo que más ha llamado la atención ha sido uno en que se veía en el centro de una centena de conscritos, rodeados como siempre de una multitud inmensa, cuatro rubias cabeceas pertenecientes á otras tantas criaturas, la mayor de las cuales apenas si contaba seis años, llevadas en hombros y como en triunfo por los principales boulevares.

Eran los hermanos más pequeños de un conscrito huérfano, á quienes alimentaba con el producto de su trabajo.

La ley inexorable no le libra de servir á su patria; conducía con él á sus cuatro hermanos, esperando que la caridad oficial no los desamparase; pero con gran sorpresa y contentamiento suyo, no fué la caridad oficial la que puso fin á sus cuidados, sino la inagotable generosidad de sus compañeros, que consiguieron de sus jefes, para los huérfanos, el preciado título de Hijos del regimiento.

Una nota también saliente de la quincena ha sido la ceremonia de la imposición de las insignias del Toisón de Oro, conferido por la Reina Regente al actual presidente de la República Francesa.

El gran duque Wladimiro, como padrino de Mr. Faure, Montero Ríos, como delegado de la Reina y el personal de la Embajada española y de la comisión de la paz, asistieron á la recepción del Presidente, siendo introducidos en el palacio del Eliseo con los honores de rúbrica, mientras las músicas del 74º de infantería y un batallón de coraceros tocaban el himno ruso y la marcha real española respectivamente.

Poco después de terminado el acto, tuvo lugar un banquete en el Eliseo, representándose á continuación por los mejores ar-

tistas algunas piezas de teatro, entre las cuales merecieron repetidos aplausos: Carmen, la escena del jardín de Dalila y los monólogos recitados admirablemente por Coquelin cadet.

Lastima grande que todos estos honores hacia España estén amargados por el despotismo creciente con que los americanos tratan de tomarse la parte del león!

Aquí se da por muy seguro que España aceptará cuantas condiciones quieran imponerle, que todas sus negativas son por pura fórmula y que, en caso de resistirse, los Estados Unidos tienen ya la flota de Dewey preparada para dirigirse á las costas de la península, tomando las Canarias y Mahón como base de operaciones.

Entre tanto que España se ve agobiada bajo el peso de tantas desgracias, París trabaja incesantemente para dar cima á sus proyectos de la próxima exposición.

Cada día que pasa se ven surgir nuevos pabellones en el Campo de Marte, ó avanzar sin medida obras magnas, tales como el puente de Alejandro III, ó los cimientos de la gran puerta que ha de servir de monumental entrada al recinto que contendrá, seguramente múltiples y desconocidas maravillas.

En todos los alrededores de los terrenos empleados, lo mismo que en la estación de Montparnasse, cuyas canteras he podido visitar detenidamente, merced á la amable acogida del jefe de los trabajos, monsieur Clément, se ve todos los días un hormigero de obreros, que aportan el esfuerzo individual al gran edificio de la obra común.

Solamente en los días festivos, durante la tarde, se concede una ligera tregua para dedicarse al solaz y al esparcimiento.

En aquellas pocas horas, el París trabajador no se reconoce, los parisienses son domingueros por carácter y los ahorros adquiridos aun á costa de grandes privaciones durante toda la semana, se marcan como el humo en placeres tan inocentes como el admirar la población á vista de pájaro desde lo alto de la gran rueda, el visitar el jardín de aclimatación, ó el surca las aguas del Sena en uno de sus innumerables vaporcitos.

No faltan tampoco distracciones á bou marché, tales como la visita del museo del Jardín de Plantas, donde existen millones de ejemplares pertenecientes á los tres reinos de la naturaleza, las menageries, en las cuales se pueden admirar preciosas muestras de cocodrilos que sacan su espantosa cabeza por encima de las aguas del estanque, cual si pretendieran hacer presa en los visitantes, y esas mil distracciones que jamás acaban en las grandes poblaciones.

Desgraciadamente, con la semana parece que van á empezar los rigurosos días del invierno, que nos obligarán aquí, como en España, á buscar un refugio contra el frío en el interior de las habitaciones y al lado de las estufas.

I. BARAHONA. París y Noviembre 20 del 98.

Remitido

Sr. Director de EL ADELANTO.

Muy señor mío: En nombre de todos los repatriados de Salamanca, y en la imposibilidad de dar personalmente las gracias á los organizadores de la última fiesta celebrada en la Plaza de Toros, y á cuantos contribuyeron á su mayor esplendor, suplico á usted haga público mi reconocimiento y el de los demás compañeros, por la cantidad en metálico con que hemos sido obsequiados; por todo lo cual, y en nombre de todos, envío á usted anticipadas gracias y se ofrece suyo afectísimo S. S. Q. B. S. M.,

Un repatriado, ISIDORO C. JUANES. Soldado del batallón Principado de Asturias.

Noviembre 22-98.

PARTE DE MADRID

Alcance de noticias

En el tren correo de Valencia ha llegado esta mañana a Madrid el ministro de la Gobernación, casi restablecido de la enfermedad que le obligó a ausentarse de esta Corte.

El señor Sagasta nos ha dicho esta mañana que se han recibido telegramas del señor Montero Ríos, en los cuales expone minuciosamente el resultado de la conferencia celebrada ayer en París por los comisionados de la paz. Nada nos quiso decir del contenido de dichos despachos sino que confirmaban las noticias particulares que sobre este asunto se han recibido y que han comunicado los corresponsales de los periódicos. Con este motivo, y para examinar dichos telegramas, se reunirán esta tarde a las seis los ministros en la presidencia, donde acordarán las instrucciones que se han de dar a los comisionados españoles. El señor Sagasta puso a la firma de la Reina un decreto admitiendo la dimisión a un empleado del ministerio de Fomento.

Esta mañana han despachado con Su Majestad los ministros de Hacienda y Gobernación. El primero concediendo un crédito para que se verifiquen unas pequeñas obras en la Casa de la Moneda, en la sección de loterías. El segundo, dos decretos concediendo honores a dos jefes de administración.

Comunican de Washington, que se han remitido a los comisionados americanos de París las instrucciones del presidente McKinley, referentes al propósito que abrigan los Estados Unidos de practicar en Filipinas la libertad comercial.

Zaragoza 22.—Han llegado los representantes de las Cámaras de Comercio que se habían quedado rezagados. A las tres se reunirá la Asamblea en sesión secreta, en la que se leerá el cuestionario definitivo, que está ya terminado. El alcalde de esta ciudad y una comisión del Ayuntamiento han visitado al presidente de la Asamblea y a los representantes de las Cámaras.

Viena 22.—En la Cámara húngara hubo ayer una sesión tempestuosa. El presidente tuvo que suspender la sesión varias veces para poner término al escándalo y evitar que los diputados se vinieran a las manos. A las once de la noche, hora en que se terminó la sesión, se promovieron en las tribunas y pasillos fuertes tumultos. Hubo manifestaciones en los alrededores de la Cámara, habiendo sido detenidos algunos alborotadores.

Mañana firmará la Reina un decreto admitiendo la dimisión al general Blanco, el cual se embarcará con dirección a la península en el correo del día 30, y nombrando para sustituirle al general segundo cabo de la capitania general de la Habana, señor González Parrado.

Al Consejo de esta noche llevará el ministro de Hacienda el expediente del catastro, estableciendo una oficina general en Madrid, dirigida por un general de brigada, y otras dependencias en provincias.

Según telegramas de la Habana, el general Blanco, en virtud de órdenes recibidas de Madrid, aplica actualmente dos millones de pesos en oro para pagar los atrasos de las tropas. Deben llegar antes del 6 de Diciembre a Cuba seis transportes, y se cree que antes del 14 fondearán otros vapores destinados a la repatriación y poco después diez más. Los cruceros auxiliares «Patriota» y «Meteoro» se espera lleguen el 15 de Diciembre, para que convóyen a los buques de guerra que regresan a España.

París 22.—El exterior español gana 30 céntimos. Las cubas viejas ganan 5 francos.

Roma 22.—Desde que se inició la idea del Congreso antianarquista, el rey Hum-

berto está recibiendo continuamente cartas amenazadoras.

En Seringsapanal (Indostan) ha habido una sublevación de 10.000 indígenas. Las tropas y la policía les hicieron fuego, causando numerosos muertos y heridos. Hay 134 prisioneros.

Cotización de la Bolsa

- Interior, 54'00. Exterior, 58'50. Amortizable, 65'50. Cubas viejas, 53'50. Cubas nuevas, 43'75. Empréstito de Aduanas, 87'30. Empréstito filipino, 64'75. Banco, 392'00. Tabacos, 227'00. París vista, 40'50. Londres vista, 00'00.

Se dice que, después de terminada la repatriación de Cuba y Filipinas, tratará el Gobierno de vender, al precio que costaron, los avisos «Rápido», «Patriota» y «Meteoro».

Se ha recibido un cablegrama del general Blanco, anunciando el embarque de las fuerzas de Puerto Príncipe.

Según telegramas recibidos de Manila, los insurrectos impiden la carga de los buques en los puertos, excepto a los ingleses, que llevan pase de Aguinaldo.

La salud pública es muy mala. Entre las tropas americanas causan muchísimas bajas el tifus y la viruela.

El comercio está paralizado. Los insurrectos han puesto a flote al cañonero «Araya», echado a pique en el río grande de Pampanga por los españoles.

Los yanquis y los rebeldes llegaron a las manos en Cavite, teniendo aquéllos que destacar baterías y tropas para reforzar aquella plaza.

A las Carolinas ha llegado el crucero alemán «Arcour».

Según telegramas de París, el señor Garnica ha declarado a un periodista francés que los 20 millones de duros que ofrecen los americanos como indemnización por Filipinas son inaceptables, siendo un ofrecimiento irrisorio, el cual se debe rechazar. Si los Estados Unidos quieren comprar las Filipinas, el honor de España impide aceptarlo.

Esperan los comisionados españoles órdenes de Madrid para aceptarlos o rechazarlos, caso de considerarlos como compensación de los gastos hechos de la guerra.

Añadió que creía no habría tiempo para dar mañana una contestación definitiva, quedando de todos modos terminadas las negociaciones esta misma semana.

Esta tarde se ha reunido la sección de Gracia y Justicia del Consejo de Estado para leer un extenso dictamen del señor Danvila, sobre la cuestión de la inmunidad parlamentaria.

AGENCIA ALMODOBAR.

DESCRIPCIÓN SUMARIA

del crucero acorazado argentino

«GENERAL BELGRANO»

Después de haber ejecutado felizmente en Spezia (Italia) sus pruebas de velocidad el crucero acorazado argentino «General Belgrano», salió de dicho puerto en perfecto arreo.

Este nuevo y poderoso buque que se parece al otro, argentino también, «General San Martín», del cual no se diferencia sino tenuemente en su armamento y en las disposiciones interiores, fué botado al agua y completamente acabado en los Astilleros de los señores Orlando Hermanos, de Livorno, representados en España por don José Rubandónadeu Corcelles, exdiputado, Felipe IV, 4, Madrid.

Sus dimensiones son las que siguen: Eslora entre perpendiculares. 100 met. Manga. 18'71. Punta. 12'19. Calado. 7'10. Desplazamiento. 6882 tonel.

El casco de acero tiene un doble fondo celular dividido en numerosos compartimen-

tos estancos y está protegido a la línea de agua por una coraza de 150 milímetros de espesor que extiéndese de popa a proa, y esta protección está completada por una cubierta acorazada de 37 milímetros de espesor que sostiene la coraza vertical al baluarte—por un reductor central a las dos extremidades, entre los dos puentes—por baos de 120 milímetros y por el natural espesor de la cubierta que es de 40 milímetros dentro del reducto y de 20 milímetros de una parte a otra del puente inferior.

Las corazas de acero nikelado fueron fabricadas en Terni con el procedimiento especial de cementación de las Acerías de Terni.

El armamento del «General Belgrano» consta de:

2 Cañones de 254 milímetros Armstrong, montados en batería, a barbata, en el puente superior, uno para cada extremidad del reducto.

10 Cañones de 152 milímetros Armstrong, colocados en batería dentro del reducto.

4 Cañones de 152 milímetros, tipo Elswick, en cubierta a los cuatro ángulos de la cofa central, que pueden disparar en línea de quilla.

2 Cañones de 76 milímetros Vickers Maxim, en cubierta.

10 Cañones tipo Elswick.

8 Cañones de 37 milímetros Maxim.

2 Ametralladoras de desembarco, calibre Maüser.

2 Cañones de 75 milímetros Maxim.

4 Tubos lanza-torpedos colocados a las dos extremidades del puente inferior.

El servicio de amunicionamiento está hecho con mucha regularidad, rapidez e independencia de los varios calibres, por elevadores eléctricos y a mano, semejantes por tipo a los del «General San Martín».

El aparato motor consiste en dos máquinas a triple expansión y de 8 calderas cilíndricas, distribuidas en dos grupos a proa y popa de las cámaras de las máquinas y tiene el poder de 8000 C. I. a tiro natural y de 13000 C. I. a tiro forzado. Los dos propulsores a hélice tienen un diámetro de M. 4876 y un curso de M. 7190. La capacidad total de las carboneras es de 1000 toneladas. Este aparato motor fué suministrado por la Sociedad (Hawthorn) Guppy, de Nápoles.

Una importante instalación eléctrica provee el alumbrado y transmisión de energía para el regular funcionamiento de los ventiladores, cabrestantes, etc., como también para el servicio de la artillería y proyectores, que son cinco, 4 de 60 centímetros puestos en batería y uno de 75 centímetros en la cofa que pueden maniobrase a distancia por medio de motores eléctricos.

En todas las pruebas que se hicieron de los aparatos de este poderoso crucero, los resultados fueron muy satisfactorios. Las pruebas de artillería ejecutadas el 22 de Septiembre (al mismo tiempo que se hacían las pruebas de velocidad a tiro natural) y que miraban a asegurarse del montaje perfecto de las piezas, de la solidez de las instalaciones y de la resistencia del casco, demostraron de modo indisputable dichas buenas cualidades, de manera que no se tuvo que deplorar el más mínimo daño, sea en el tiro de los cañones, sea en el disparo simultáneo que se efectuó—por medio de encendido eléctrico—con los 5 cañones de 152 milímetros de la banda de babor.

Las pruebas de velocidad durante 6 horas en el rumbo Scoglio Ferale Torre-Guardiola (2.20064 millas de longitud)—manteniendo un tiro medio de M. I. 250, con un desplazamiento de 300 toneladas en exceso del tiro regular—y una velocidad media de 18'09 millas fué alcanzada con 92 medias revoluciones. La velocidad a tiro forzado de este buque no es, según se sabe, inferior a 20 millas.

El «General Belgrano» fué puesto en grada en el mes de Junio de 1896 y fué botado al agua el 25 de Julio de 1897. El trabajo, interrumpido casi totalmente por siete meses a causa de demora en la entrega de las máquinas, se volvió a empezar en Marzo y fué activamente continuado en el mes de Mayo pasado, cuando las primeras piezas de las máquinas fueron montadas, de modo que puede decirse que la construcción de este buque ha sido acabada en solos diez y ocho meses.

Esta extraordinaria rapidez, que es el «máximo» alcanzado hasta ahora en Italia, constituye un factor digno de particular atención. Pues si se considera que semejante rapidez anda al unísono con el justo funcionamiento de todos los aparatos, con la elegancia y perfección de la construcción,

tanto en sus pormenores como en su complejo, no se podrá dejar de apreciar la grande pontencialidad alcanzada con el astillero de los señores Orlando, lo que justifica la consideración de la cual mercedamente disfruta en la Marina italiana y extranjera.

Crónica local y provincial

Desde el día 1º del próximo mes de Diciembre regirán nuevas horas para la circulación del tren entre Salamanca y Peñaranda, con el fin de procurar más facilidad a los viajeros.

Las horas de salida de Peñaranda y llegada a Salamanca, y demás estaciones del tránsito, en nada se varían; las de salida de Salamanca y llegada a Peñaranda quedarán modificadas en la forma siguiente:

Salida de Salamanca, a las 4'40 tarde; de Aldealengua, a las 5'05; de Babilafuente, a las 5'28; de Villar de Gallimazo, a las 5'57; llegada a Peñaranda, a las 6'17.

Hablemos claro

Algún colega, con intención que no hemos de calificar porque desconocemos su alcance, ha publicado varias noticias relacionadas con la epidemia variolosa que en esta ciudad existe, presentando el estado sanitario de Salamanca poco menos que desesperado.

Afirmaba días pasados que excedía de 20 el número de estudiantes atacados de viruela, y en su último número dice que le consta que en una de las calles cercanas a la Universidad y habitada por gran número de estudiantes a pupilo, se ha desarrollado la epidemia con gran intensidad.

Una y otra afirmación son absolutamente gratuitas; ni el número de estudiantes enfermos de viruela se ha aproximado en este curso, no ya a 20, sino a la mitad, ni creemos que la viruela que existe pueda ser de una nueva especie, que habia que calificar de viruela escolar, y elija sus víctimas entre los estudiantes, con preferencia al resto de los mortales.

Una cosa es llamar la atención de las autoridades para que procuren que el mal, hoy no muy grave, no tome proporciones alarmantes, y otra presentar a Salamanca como infestada de viruela, perjudicando los intereses del comercio, sin provecho de nadie.

Los repatriados

A las ocho de ayer mañana llegaron en el tren mixto de Medina nueve repatriados, cuatro de la provincia y uno de la capital.

Erán estos: Ventura Camaño, de Salamanca; Juan M. Maillo, de Ituro; Antonio M. Cubino, de Santa María de los Llanos, y José Santos, de Sequeros.

En el correo de Plasencia, y precedentes de Cádiz, llegaron los diez siguientes de esta provincia:

Francisco Tabernero, de Vilvestre; Baldomero García, de Cantalino; Andrés Sánchez Hernández, de Navarredonda de la Rinconada; Félix y Santiago Pérez Vicente, de Saldeana; José Plaza, de Espeja; Ignacio Montero, de Navasfrías; Eusebio Benito, de Fuenteguinaldo; Seraffio Moreno, de Bodón; Tomás García y García, de Gallegos de Argañán.

Fueron obsequiados y atendidos cuidadosamente.

Con las cuatro gotas que han caído, las calles de Salamanca hánse convertido en un lodazal.

Y se llena uno de barro hasta el mismísimo cuello de la capa ó del gabán.

Señor Alcalde...

La Compañía Arrendataria del monopolio de cerillas ha puesto a la venta en las cajas de goma; la serie 12 con nuevas fotografías de toreros, que seguramente llamarán la atención de los coleccionistas.

M. LUDENA

Cirujano-dentista de la Facultad de Medicina de Madrid. Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos. Rúa, núm. 33. 332

La asociación de capitanes y maquinistas mercantes piensa pedir que sean expulsados de los buques españoles los maquinistas extranjeros.

También pedirá la supresión de los derechos de abanderamiento.

CAFE SUIZO

Concierto para hoy de 23 Noviembre, por el terceto compuesto de los profesores don Eloy Andrés, don Enrique Mesquita y don Manuel Rodríguez.

- Los Ciegos de Toledo. MEHUL.
Duo y mazurka de la Marcha de Cádiz. VALVERDE.
El Tambor de Granada. CHAPI.
Estudiantina, pasa-calle. BRETÓN.

A las nueve.

Los médicos de la asociación regional de Villavieja se han suscrito por una peseta mensual para socorrer a su desgraciado compañero, don Daniel Martínez, imposibilitado para el ejercicio de la profesión, y necesitado de auxilios.

De esperar es que tan loable conducta sea imitada por el resto de la respetable clase médica de la provincia.

En la junta general que celebró el domingo la Sociedad Explotadora de la Plaza de Toros, fueron reelegidos los individuos de la directiva, a quienes correspondía cesar en sus cargos.

Se aprobó una modificación al reglamento, para que, en segunda citación, pueda celebrarse junta general con el número de socios que asistiere.

Se autorizó a la directiva para que, si lo cree conveniente, pueda arrendar la Plaza. También fueron aprobadas las cuentas.

Nuestro querido amigo, don Francisco Núñez Izquierdo, presidente de la Cámara de Comercio de esta capital y propietario de EL ADELANTO, ha sido nombrado individuo de la comisión ponencia, de la asamblea de las Cámaras, encargada de unificar las conclusiones que han de ser discutidas y votadas.

Se halla vacante la plaza de contador de la Diputación de Logroño, que se proveerá entre los de su clase.

A 1.245 pesetas con 47 céntimos ascendió el importe de lo recaudado por derechos de consumos, el día 21 del presente, en los felatos de esta capital.

Se ha instalado la inspección de policía municipal en el edificio de la Lonja, que hoy ocupa el Ayuntamiento.

Nuestro particular amigo don Ricardo Niño nos ruega hagamos saber a su numerosa y distinguida clientela que el rumor que por Salamanca corre de que en el Hotel de las Cuatro Estaciones hay varios casos de viruela, es falso.

Lo cual, dice dicho señor, está dispuesto a demostrárselo a la persona que le interese.

Café-Restaurant DEL SUIZO

- Tortilla con jamón.
Alubias con manos de cerdo.
Ternera a la catalana.
Solomillo a la primavera.
Riñones a lo señorito.
Salchichas con patatas.
Lomo con fritada.
Merluza frita.
Calamares en su tinta.
Pescadillas a la castellana.
Espárragos a la vinagreta.
Perdiz estofada.
Chuletas empanadas.
Entrecocos con guisantes.
Pollo asado.
Lengua a la escarlata.
Jamón en dulce.
Postres Variados.

La prensa local, al reproducir la noticia que dimos ayer, de haber sido concedida la cruz de Isabel la Católica a nuestro buen amigo y compañero el señor Merino, director de La Liga de Contribuyentes y

administrador de EL ADELANTO, le felicita cariñosamente, como lo hacemos nosotros con la mayor sinceridad, congratulándonos de que obtengan merecida recompensa los servicios por él prestados a la modesta clase agrícola.

La Diputación provincial de Zaragoza se ha negado a sufragar los gastos que ocasiona el mantenimiento de las Escuelas Normales Superiores, y resulta que en todo aquel distrito universitario no hay ninguna provincia dispuesta a establecer dichos centros de enseñanza.

Hallándose vacante una beca en el extinguido Colegio menor de Santa María de los Angeles, de esta ciudad, los jóvenes que deseen optar a ella dirigirán sus instancias documentadas al excelentísimo señor Rector, Presidente de la Junta de Colegios, dentro del término de un mes, a contar desde la publicación de este anuncio en la Gaceta de Madrid y Boletines oficiales de las provincias de Avila, Burgos, Cuenca, Salamanca y Zamora.

Hoy hace un año falleció en esta capital el joven operario de la imprenta de EL ADELANTO, Epifanio Rodríguez Sánchez. Su desconsolada madre y hermano nos ruegan supliquemos a sus numerosos amigos le tengan presente en sus oraciones.

Las noticias que se reciben de Gandía y Dénia referentes a la cosecha de naranjas, confirman que la de este año aventaja al anterior en cantidad y calidad del fruto.

En la última semana se remitieron a Inglaterra ciento dos mil cajas.

En Liverpool los precios de la naranja se han sostenido, pero en Londres han sufrido una pequeña baja.

Con destino a París y algunos otros puntos consumidores de Francia, se están remitiendo desde la provincia de Murcia muchas cajas de naranjas.

El sábado próximo, probablemente, se celebrará en el teatro Bretón la función cómica-dramática organizada por varios aficionados, a beneficio de los soldados repatriados.

Las obras que pondrán en escena son: "El que nace para ochavo", el propósito original de un joven poeta, titulado "Los que vuelven", y el juguete cómico "El brazo derecho".

TELEGRAMAS

Consejo de Ministros

Madrid 23.—Ayer tarde se reunieron los ministros en la Presidencia.

El señor Puigcerver dió cuenta a sus compañeros de gabinete de haberse presentado una solicitud en demanda de que se eximiera del pago de los derechos de importación a los trigos extranjeros.

Después de detenido examen, el Consejo acordó denegar lo solicitado, por los perjuicios que a la agricultura pudiera causar tal resolución.

Más acuerdos

Madrid 23.—Considerando conjurada la crisis monetaria, los ministros resolvieron autorizar la exportación de plata acuñada para el extranjero.

Más deuda

Madrid 23.—En el Consejo acordó autorizar al ministro de Hacienda para emitir un nuevo empréstito de mil millones de pesetas, en deuda interior.

Telegramas de París

Madrid 23.—Dióse lectura a varios telegramas del señor Montero Ríos respecto a las imposiciones de los delegados americanos, y se acordó, en vista de las explicaciones en ellas contenidas, no enviar nuevas instrucciones a nuestros comisionados.

Estos esfuérganse en salvar para España cuanto les es posible, pero desconfían de conseguir un éxito satisfactorio.

La repatriación

Madrid 23.—En vista de los apremios del Gobierno americano, los ministros autorizaron a sus compañeros de Marina y Ultramar para que procuren activar la repatriación de nuestras tropas, sobre todo en Filipinas.

Ha llegado a Singapoore, partiendo enseguida para Manila, el trasatlántico «León XIII», a cuyo bordo embarcarán los primeros repatriados.

El «Buenos Aires» ha emprendido el viaje de retorno a la Península.

Más prohibiciones

Madrid 23.—También se ha solicitado del Consejo de ministros se prohibiera exportar nuestros trigos al extranjero, siendo igualmente denegado.

La sangría

Madrid 23.—En el próximo mes de Diciembre se girarán a Cuba sesenta millones de pesetas, para pago de las últimas atenciones.

El Consejo estudió la manera de rescatar a los españoles prisioneros de los tagalos, no resolviendo nada.

¡Ya es hora!

Madrid 23.—Créese probable que la sesión que han de celebrar los comisionados de París sea la última.

El tratado de paz se firmará inmediatamente.

AGENCIA ALMODOBAR.

* * *

La Asamblea de las Camaras

Zaragoza 23 (1'40 m.)

En la sesión celebrada ayer tarde, tomaron los siguientes importantes acuerdos:

Afirmar la unidad nacional.

Trabajar para que el régimen representativo para los cargos de senador, diputado a Cortes y provincial y concejal, sea ejercido por las clases industriales y productoras, no excluyendo a los obreros, que deberán tener la intervención que su importancia les confiere.

Que se conceda a las provincias y municipios absoluta descentralización económica y administrativa.

Que se reorganice la división territorial, pudiendo las provincias agruparse para formar una región, siempre que así lo acuerden las diputaciones provinciales y lo aprueben los ayuntamientos.

De los municipios

Zaragoza 23 (1'40 m.)

La Asamblea acordó asimismo solicitar que los pueblos pequeños se unan para la formación de municipios, que deberán constar de un millar de vecinos, excepto en Galicia, por la diseminación de su población.

Crear comisiones permanentes en los ayuntamientos de las capitales y pueblos de más de 10.000 habitantes, las cuales se encargarán de la administración municipal.

Suspensión de las actuales juntas municipales y reconocimiento del derecho que asiste a todos los concejos para elegir sus alcaldes.

Diputados y senadores

Zaragoza 23 (1'40 m.)

Los cargos de diputado y senador serán declarados incompatibles con todo otro de sociedades particulares que estén subvencionados y no conferirán categoría administrativa ni habilitarán para el desempeño de destinos de la Nación.

Más reformas

Zaragoza 23 (1'40 m.)

Se creará la carrera de administración civil, dividida en varios ramos, en todos los cuales deberá ingresarse por oposición.

A los empleados se le concederá la inamovilidad, exigiéndoles responsabilidad civil y criminal por las faltas que cometan.

Procurará simplificarse el actual expedienteo, rémora de toda iniciativa.

Los destinos del Estado tendrán carácter técnico, excepto los de ministros y subsecretarios.

Reforma de las relaciones entre obreros y patronos.

RÓMULO MUÑOZ.

CARDENAS

SILLERO Y GUARNICIONERO

15, San Pablo, 15

Gran surtido en monturas y bridas de todas clases y formas, espuelas y bocados guarniciones para toda clase de carruajes, efectos para la limpieza de carruajes y caballos, artículos de viaje y caza, hay maletas desde 3 pesetas, alpargatas lona superiores para campo. Inmenso surtido en fustas para coches y látigos de todas clases. Antigua y acreditada casa

15, San Pablo, 15

104-95

DE LA alquería de Narrillos, municipalidad de Anaya de Alba, ha desaparecido un caballo de las señas siguientes: pelo castaño oscuro, cabos negros, crin y cola cortadas, alzada tres dedos, hierro A. C. enlazados; rogando a la persona en cuyo poder se halle, se sirva avisar a don Emilio Clavijo en Alba de Tormes, quien gratificará y dará las gracias. 8-8

SE ARRIENDA O VENDE

la fábrica de hilados y tejidos de lana denominada El Batán, en Medina de Rioseco (Valladolid), tiene completo surtido de hilatura, con torno de trescientos husos, movido al vapor, batán movido por fuerza hidráulica; tinte, lavadero con agua del río que penetra en la fábrica; telares, prensa, etc.

Para tratar, dirigirse a don Victoriano de Hoyos, en Rioseco. 12-8

SE VENDE la casa número 7 de la calle del Sol, se compone de planta baja y principal, darán razón en la Casa de Singer. 15-13

Pectoral Medrano

Cura la tos y catarros; todos los médicos que lo conocen lo recomiendan eficazmente. Precio del frasco 6 reales, en todas las farmacias. Depósitos: G. Garcia Capellanes 1 Madrid, y en la farmacia del autor Mayor Alta 43, Guadalajara. a-3

TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA. Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico a todo el que demuestre en debida forma, haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pestas. Único depósito para la venta de píldoras febrífugas del doctor MORA: Almacén de Drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, Salamanca. a-184

ARRENDAMIENTO

Se arrienda el lote cuarto, ya dividido del término de Valcuevo, a diez kilómetros de Salamanca (en el distrito municipal de Valverdón), con buena casa de labranza y que consta aproximadamente de 516 huebras de terreno de labor, arbolado de encina, 30 huebras de pasto y monte y 8 de era, huerta y alameda y que linda por Sur ó Mediodía con el río Tórmes y lo atraviesa en parte la carretera de Salamanca a Ledesma.

Las proposiciones podrán presentarse a don Manuel Somoza, en Salamanca, calle de Ruiz Aguilera, núm. 2. 3-a-3

Precios económicos

SECCION DE ANUNCIOS

Precios económicos

OCASIONES
EXCEPCIONALES

GRANDES

ALMACENES

LUISHUEBRA

DE NOVEDADES

OCASIONES
EXCEPCIONALES

SAN PABLO, 2 Y 4

Armarios de nogal
con luna de 1^a. 4
115 pesetas

ANTES DE ESTERAR
ver los hules y linoleums
que se acaban de recibir
Precios baratísimos

COMEDOR COMPLETO compuesto de
tapa mármol, una mesa con tres tablas y
seis sillas cuero 1^a.
Precio excepcional 230 pesetas

MOBILIARIO ESCOLAR

compuesto de una cama universal, con gergón metálico; una mesa noche,
tapa mármol, con servicio; un lavabo completo, con palangana, cubo,
jarro, jabonera y cepillera
precio excepcional, 85 pesetas

ULTIMA NOVEDAD

MAQUINAS DE FOTOGRAFIA INSTANTANEAS
LE PATANT — 20 PESETAS

Artículos de fotografía, papel y placas de la casa LUMIERE
de Lyon

NUEVAS REMESAS
de papeles pintados
desde 25 cts. el rollo

ESTUFAS
CALORIFEROS
CHIMENEAS
Hierro y mármol
Cocinas económicas

APARATOS
PARA ALUMBRADO ELECTRICO
Ultimos modelos
Fabricación española; globos, pan-
tallas y tulipanes desde 90 cts.

LA TRINIDAD GRAN FABRICA DE JABONES SALAMANCA

PRECIOS Y CLASES SIN COMPETENCIA 20 por 100 de economía SE MANDAN MUESTRAS

**ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION
para señoras**
bajo la advocación de
Nuestra Señora del Pilar
Método con Real privilegio
divulgado por la inventora
doña María Ibero de Flores

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones por medio de reglas fijas sin necesidad de patrones de los periódicos de moda para toda clase de prendas, para señoras como para niños y ropa interior para caballeros. En vista de que varias señoras desean aprender, y por las ocupaciones de sus casas no pueden asistir a esta Academia, he decidido dar horas de clase a domicilio secundada por prácticas y distinguidas profesoras para las lecciones a domicilio. Clase especial para la carrera de profesora. Clase diaria a excepción los de Jueves por la tarde. También se admiten internas. Horas de clase, de nueve a doce de la mañana, y por la tarde de tres a seis. La entrada, por la escalera de San Martín Plaza Mayor, nº 27, 2º 177

ITINERARIO de los trenes que circulan por las líneas que pasan por Salamanca

Línea de Salamanca a la Frontera Portuguesa
Tren mixto, núm. 5
Sale de Salamanca para Fregeneda y Fuentes de Oñoro, a las 4'25 tarde.
Tren mixto, núm. 6
Llega de Fregeneda y Fuentes de Oñoro, a las 10'44 mañana.

Línea del Oeste
Tren correo, número 102
Plasencia, salida, 3'27 mañana.
Béjar, llegada, 6'30 mañana; salida, 6'45 idem.
Salamanca, llegada, 9'31 mañana.

Tren correo, número 101
Astorga, salida, 9'10 mañana.
Benavente, llegada, 11'04 mañana; salida, 11'19 idem.
Zamora, llegada, 1'01 tarde; salida, 1'41 idem.
Salamanca, llegada, 4'23 tarde, salida, 5'03 idem.
Béjar, llegada, 8'16 noche; salida, 8'41 idem.
Plasencia, llegada, 11'58 noche.

Tren mixto, núm. 114
Llega a Salamanca, de Béjar, a las 9'45 noche.

Tren mixto, núm. 112
Sale para Astorga a las 10'10 mañana.

Línea de Salamanca a la Frontera Portuguesa
Tren mixto, núm. 111
Llega de Astorga a las 4'30 mañana.
Sale para Plasencia a las 5'03 de la mañana.

Líneas combinadas de Medina y Frontera Portuguesa
Tren número 2 correo
Llega de Portugal a las 9'53 noche.
Sale para Medina a las 10'8 id.

Tren núm. 1 correo
Llega de Medina a las 4'49 mañana.
Sale para Portugal a las 5'5 id.

Tren número 12 sud-expreso
MIERCOLES Y SABADOS
Llega de Portugal a las 8'50 mañana.
Sale para Medina y París a las 8'58 id.

Tren número 11 sud-expreso
JUEVES Y DOMINGOS
Llega de París y Medina a las 8'39 de la noche.
Sale para Portugal a las 8'45 id.

Línea de Peñaranda
Tren mixto, núm. 8
Llega de Peñaranda, a las 9'42 mañana.
Sale para Peñaranda, a las 5'30 tarde.

Línea de Medina-Salamanca
Tren mixto, núm. 3
Llega de Medina a las 8'19 mañana.

Tren núm. 4 mixto
Sale para Medina a las 4'55 tarde.